

Decidir sobre el destino de los ahorros propios es una tarea importante que no siempre es enfocada con pragmatismo. El ahorrista-inversor promedio argentino ha estado sesgado hacia inversiones en inmuebles, bonos del gobierno y plazos fijos, pero después de la crisis de 2001/2002 la búsqueda de alternativas se ha ampliado incorporando curiosidad por otros activos financieros tales como las acciones de empresas domésticas y extranjeras, monedas (el euro además del dólar), bienes básicos tales como petróleo y oro, fideicomisos, fondos comunes de inversión y otros. Con el beneficio de tantas alternativas para invertir, vale la pena refrescar ciertas consideraciones:

- ningún analista, asesor de inversiones, contador o familiar se preocupará por el cuidado de sus ahorros mas que Ud.
- no hay inversión que pueda considerarse a si misma como “la inversión”; la única manera de invertir de manera lógica es a través de la diversificación en varias colocaciones.
- en una inversión es tan importante intuir si el precio del activo va a subir o a bajar, como cuando lo va a hacer.
- recuerde que invertir y salirse de una inversión tiene costos de transacción asociados que deben ser considerados al evaluar rendimientos, el mismo debe ser estimado neto de costos asociados (por ejemplo las monedas tales como el dólar y el euro tienen precio de compra menor al precio de venta, y las acciones tienen comisiones de compraventa). Los aspectos impositivos también juegan un fuerte papel en las decisiones de inversión.
- recuerde asimismo que para que el rendimiento de la inversión sea concreto, debe asegurarse que podrá liquidar la misma cuando lo desee al precio esperado. Ninguna inversión debe ser considerada como definitiva.
- en general las inversiones sencillas y normales son las que brindan los mejores rendimientos para el no-especialista, que no tiene tiempo para dedicar a analizar inversiones mas complicadas.
- considerando que no es un especialista, no espere rendimientos extraordinarios de la totalidad de sus inversiones, salvo los asociados con la buena suerte. Todo rendimiento extraordinario conlleva mayores riesgos.
- recuerde que el ahorrista promedio tiene su mayor capital en su propiedad y en el valor presente de la renta de su trabajo, y en menor medida en el resto de activos financieros; asigne el tiempo de análisis de inversiones a cada uno de los mismos en función de su importancia dentro del total y actúe donde puede ser mas efectivo.

Finalmente tenga en cuenta que a pesar de las apariencias, no mucha gente sabe realmente lo que hace en cuanto a inversiones, lo cual debe ayudar a tranquilizarlo. La búsqueda de alternativas es una gimnasia que requiere de un entrenamiento periódico de algunas horas diarias, tanto en lo referente al proceso u operatoria en lo referente a con quien contactarse y como hacerlo, como al desarrollo del instinto que le permite intuir una buena perspectiva.